



Soldados españoles y estadounidenses en el campo de maniobras de *Camp Croft*, donde se realizaron ejercicios de cohesión y adiestramiento a nivel batallón y grupo, tanto en ambiente urbano como en terreno convencional. Debajo, a la izquierda, efectivos españoles en el puesto de mando táctico integrado en la 1ª División húngara de Infantería.



EMAD

SABER GUARDIAN 25, despliegue en Hungría

La Brigada de la Legión se adiestra junto a tropas estadounidenses y húngaras en la tercera fase del ejercicio *Defender Europe 25*

MÁS de 450 militares y 130 vehículos españoles han participado del 9 al 24 de junio en *Saber Guardian 25*, la tercera y última fase del ejercicio *Defender Europe 25*, desarrollado en Alemania, Rumanía y Hungría.

Las unidades españolas —procedentes de la Brigada de la Legión *Rey Alfonso XIII* (Ronda y Viator), el Regimiento de Caballería *España nº 11* (Zaragoza) y el Regimiento de Transmisiones nº 1 (Valencia)— se desplegaron en las instalaciones de *Camp Croft*, en Veszprém (Hungría), encuadrados en la 1ª División húngara de Infantería.

Tras la proyección, desde el puerto de Málaga y Valencia hasta el puerto de Zadar (Croacia), y la integración con las demás unidades participantes —alrededor de 1.400 soldados estadounidenses y 800 húngaros—, se realizó una primera fase de ejercicios de doble acción, tanto en ambiente urbano como en terreno convencional. Esta fase acabó con un ejercicio tipo *livex*, donde participaron aeronaves, helicópteros de ataque, vehículos acorazados y ligeros y unidades de apoyo de fuegos.

En una segunda fase se realizaron ejercicios de cohesión y adiestramiento a nivel batallón y grupo. Finalmente, el 20 de junio se inició al repliegue a España, desde Hungría hasta el sur de Croacia, donde embarcó el material, mientras que los militares regresaron por vía aérea.

RESPUESTA ÁGIL

El ejercicio *Saber Guardian* formaba parte de la triada —junto al *Swift Response* e *Immediate Response*— que este año han conformado el ejercicio *Defender Europe*, organizado por el Mando de Estados Unidos para Europa (USEUCOM, por sus siglas en inglés) con el objetivo de reforzar la interoperabilidad y la respuesta ágil de los aliados y socios de la OTAN para proteger el flanco

oriental. Las Fuerzas Armadas españolas se han implicado en los tres con más de 1.400 militares y 200 vehículos.

La primera de estas actividades con presencia española se desarrolló en Letonia del 11 al 31 de mayo, donde la Brigada *Almogávares VI* de Paracaidistas protagonizó una acción aerotransportada junto a tropas de EEUU. Era la primera vez que la BRIPAC lideraba una Fuerza de Entrada Inicial multinacional en el exterior (ver RED nº 428).

A continuación, entre el 27 de mayo y el 9 de junio, 240 militares y 55 vehículos de la Brigada *Guadarrama XII* y del Mando de Apoyo a la Maniobra estuvieron desplegados en Grecia en el marco del ejercicio *Immediate Response 25*.

Un subgrupo táctico mecanizado se desplegó en las proximidades del campo de maniobras de Petrochori, donde se adiestró con fuego real y practicó el paso de cursos de agua en el río Nestos. Para el capitán Carlos Herrero, jefe de la unidad, este ejercicio internacional ha supuesto «un importante desafío, pero hemos demostrado nuestra capacidad de desplegar para apoyar a las fuerzas aliadas en cualquier situación y allá donde se nos requiera».

La sección EOD del contingente también realizó actividades en Petrochori, pero, además, se desplazó a otro campo de maniobras, en Alejandrópolis, donde participó en ejercicios conjuntos con equi-

pos de operaciones especiales y NBQ. «Trabajar con el ejército de Estados Unidos ha sido una gran oportunidad, al poder comparar capacidades y adquirir lecciones para futuros despliegues similares», señala el jefe de la Sección EOD, teniente Ignacio de las Heras.

La sección NBQ, que estuvo integrada en un escuadrón francés, también aprovechó al máximo las posibilidades del campo de maniobras para mejorar su adiestramiento. «En esta ocasión, hemos podido compartir nuestros medios y metodología de trabajo, lo que incrementa nuestra experiencia en ejercicios internacionales», comenta el brigada Óscar Dasi, destinado en el Regimiento de Defensa NBQ *Valencia nº 1*.

ESFUERZO LOGÍSTICO

Para desplegar los efectivos en las distintas bases en Letonia, Grecia y Hungría se han ejecutado siete misiones con aviones de transporte del Ejército del Aire y vuelos civiles contratados por el operador logístico del Ministerio de Defensa, además de cinco misiones de transporte marítimo con el buque logístico del Ejército de Tierra *Ysabel* y un barco civil. Sin embargo, el verdadero desafío ha sido la sincronización de todas las misiones de transporte para el despliegue en los tres países.

Con todo, este despliegue estratégico ha supuesto un nuevo hito para las Fuerzas Armadas españolas. Y en este esfuerzo conjunto, el trabajo del personal experto de las unidades y cuarteles generales de la Fuerza Terrestre del Ejército de Tierra (FUTER), así como de la Subdirección de Gestión Logística del Mando de Apoyo Logístico (MALE), ha sido determinante para el planeamiento detallado de la proyección de la fuerza y la ejecución de los movimientos logísticos.

Victor Hernández

Fotos: Jacob Connor/US Army

**España ha
participado, con
1.400 militares, en
las tres fases de
*Defender Europe 25***